
 

 

 
 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CASSIANVM – FIDELITAT 
 

Lien Mensuel de la Fraternité de l’Eglise Orthodoxe Serbe 
En Languedoc & Gascogne 

Bordeaux – Dénat d’Albi – Lectoure 
Nérac d’Albret – Tarbes - Toulouse 

 N° 235 
AOÛT 2021 

Fêtes de l’Église en Août 2021 
 

 

Dimanche 01 : des Sts Pères 

  

Lundi 02 : Prophète Elie   

                                                 

Mercredi 04 : Ste Marie-Madeleine     

                           

Samedi 07 : Dormition de Ste Anne   

                              

Lundi 09 : St Panteleimon, guérisseur 

 

Samedi 14 : Procession Ste Croix  

 

Dimanche 15 : MARIE, REINE de France 

 

Jeudi 19 : Transfiguration 

 

Samedi 28 : Dormition de la Mère de Dieu 

 

Dimanche 29 : Icône de la Sainte Face non faîte 

de Main d’Homme  
                                         
 

 

 

 

OFFICES dans nos ÉGLISES en Août 2021 
 

 

TOULOUSE : St Saturnin 

Samedi 28 à 7h 

Russes et Géorgiens : voir avec les 

Prêtres de chaque Eglise 

   
 

LECTOURE : St Gény 

 Dimanche 01 à 10 h  

 Dimanche 29 à 10 h 

     

BORDEAUX : Sts Martial et Eutrope 

Dimanche 01 à 10 h 

Samedi 07 à 7 h 

    

NÉRAC : St Michel Ste Foy 

 Dimanche 08 à 10 h 

     

TARBES : St Aventin 

Dimanche 15 à 10 h  

REINE de FRANCE 

PELERINAGE et Bénédiction Pétales  

         

DÉNAT d’ALBI : Prophète Élie St Denis 

 Lundi 02 à 7 h  

 Dimanche 22 à 9 h 45 

 

 

 

    

Notre Site internet les reportages photos  
 

www.monasteresaintgeny.fr 
 

Contacts rapides par courriel : 

fosb.oc@orange.fr 

           

           

 

15 AOÛT : NOTRE DAME REINE de France, 

vénération de l’Icône miraculeuse et baisement du 

Saint Voile de Marie, à Bethléem, remise par le 

Cardinal Feltin. 

Eglise Saint Aventin – 112 Avenue Aristide Briand 

(route de Lourdes) – TARBES 

Messe solennelle à 10 h par le Clergé et remise de 

pétales de roses par les Pères du Doyenné.  

Agapes fraternelles 

Le Père ANTOINE prononcera homélie à Lectoure et 

Tarbes 

http://www.monasteresaintgeny.fr/
mailto:fosb.oc@orange.fr


CALENDRIER ORTHODOXE AOÛT 2021 
 

 

 
  

 

 

Dimanche Grégorien/Julien  Épître Évangile Jeûne 

Di VIème AP T5   01/19  Rom 12,6-14 Matt 9,1-8 *** 

       

Lu  02/20 Prophète Elie   I Cor 5,9-6,11 Matt 13,54-58 *** 

Ma 

Me 

Je 

Ve 

Sa 

Di 

 

Lu 

Ma 

 

 
 

 

 

VIIème AP T6 

03/21 

04/22 

05/23 

06/24 

07/25 

08/26 

 

09/27 

10/28 

Prophète Ezéchiel  

Ste Marie Madeleine  

St Jean Cassien  

Ste Christine  

Dormition Ste Anne   

Ste Parascève  

 

St Pantaleimon  

St Galactoire   

I Cor 6,20-7,12  

I Cor 7,12-24 

I Cor 7,24-35  

I Cor 7,35-8,7  

Rom 12,1-3  

Rom 15,1-7  

 

I Cor 9,13-18   

I Cor 10,5-12   

Matt 14,1-13  

Matt 14,35-15,3 

Matt 15,12-21  

Matt 15,29-31  

Matt 10,37-11,1 

Matt 9,27-3,5  

 

Matt 16,1-6  

Matt 16,6-12   

*** 

** 

*** 

* 

*** 

*** 

 

*** 

*** 
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VIIIème AP T7   

 

 

 

 

 

 

 

 

IXème AP T8   

 

 

 

 

 

 

 

Xème AP T1 

11/29 

12/30 

13/31 

14/01 

 

15/02 

 

16/03 

17/04 

 

18/05 

19/06 

20/07 

21/08 

22/09 

 

23/10 

24/11  

25/12 

26/13 

27/14 

28/15 

29/16 

 

30/17 

31/18 

Ste Marthe  

Ste Angeline de Serbie  

St Germain l’Auxerrois  
Procession de la Croix Carême 

Dormition  
 

 

St Cosmas de Palestine   

7 Enfants Ephèse  

 

St Grégoire la Théologien 

TRANSFIGURATION  

St Théodose d’Argos  

St Sévère de Vienne  

St Matthieu  

 

St Laurent de Rome  

St Taurin d’Evreux  

St Porcaire de Lérins  

Ste Radegonde 

St Proph Michée  

Dormition de la Mère de Dieu 

Icône du Christ  

 

St Carloman  

St Jean de Rila   

I Cor 10,12-22 

I Cor 10,28-11,7  

I Cor 11,8-22  

Rom 13,1-10  

 

I Cor 1,10-18 

 

I Cor 11,31-12,6  

I Cor 12,12-26  

 

I Cor 13,4-14,5 

II Pierre 1,10-19  

I Cor 14,26-40  

Rom 14,6-9  

I Cor 3,9-17  

 

I Cor 15,12-19   

I Cor 15,29-38  

I Cor 16,4-12 

II Cor 1,1-7 

II Cor 1,12-20 

Phil 2,5-11 

I Cor 4,9-16   

 

II Cor 2,4-15  

II Cor 2,14-3,3   

Matt 16,20-24 

Matt 16,24-28  

Matt 17,10-18  

Mat 12,30-37 

 

Matt 14,14-22  

 

Matt 18,1-11   
Matt 18,18-22 19,1-2, 

13-15  

Matt 20,1-16  

Matt 17,1-9  

Matt 21,12-14,17-20 

Matt 15,32-39  

Matt 14,22-34  

 

Matt 21,18-22 

Matt 21,23-27  

Matt 21,28-32 

Matt 21,43-46  

Matt 22,23-33 
Luc10,38-42–11,27-28 

Matt 17,14-23  

 

Matt 23,13-22  

Matt 23,23-28   

* 

*** 

* 

  ** 

 

** 

 

* 

* 

 

* 

** 

* 

* 

** 

 

* 

* 

* 

* 

* 

*** 

*** 

 

*** 
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*** mange de tout 

 ** vin, huile, fruits de mer 

 * pas produit animal, vin, huile 

°° poisson, huile, fruits de mer    
 
 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 
           

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

MÉMOIRE ÉTERNELLE ! 
 

 

 ANDRE Yastroubinsky 

        Né le 19.01.1935 à Sorgues (84)  

        Décédé le 15.05.2021 à Pessac (33)  

 

 ROBERT JEAN-LOUIS de Faveri 

Né le 26.09.1935 à Montauban (82)  

Décédé le 02.10.2020 à Montauban 

           A participé, avec son épouse, à un pèlerinage en Terre Sainte de Palestine avec nous. 

 

 MARIE-MADELEINE Boudia, épouse GONTHIER 

Née le 08.09.1952 à St André (Réunion) 

        Décédée le 05.07.2021 à Suresnes  

 

 ALBAN Séguéla 

        Né le 09.03.1927 à Justiniac (09)  

        Décédé le 04.05.2021 à Saverdun (09) 

  

 DANIEL Séguéla 

        Né le 21.11.1955 à Unzent (09)  

        Décédé le 17.01.2021 à Moissac (82) 

 

 BERNARD Laborie 

        Né le 07.04.1957 à Decazeville (12) 

        Décédé le 13.06.2021 à Decazeville (12) 

 

 LUCETTE Lacoste épouse ASTORG 

        Née le 26.09.1933 à Naucelle (12) 

        Décédée le 09.06.2021 à Naucelle (12) 

 

 LUIGI Céleprin 

        Né le 19.01.1940 en Italie 

        Décédé le 10.06.2021 à Langon (33) 

 

 JULIETTE Agular, épouse GRANGE 

        Née le 26.11.1950 à Bélizane (Algérie) 

        Décédée le 20.11.2020 à Béziers (34) 

 

 LOUISETTE Hovanessian, épouse TEXIER 

        Née le 15.12.1913 à Geirie (Turquie) Orthodoxe 

        Décédée le 20.07.2021 à La Romieu (32) à l’âge de 108 ans.  

Sur sa demande Funérailles célébrées en la Basilique St Gény de Lectoure par 

l’Archimandrite ANTOINE, le Père GUILHEM et le Père ALAIN, Recteur de la Paroisse 

St Martial et Eutrope de Bordeaux.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



DIEU VEUT FAIRE DE NOUS, LES HOMMES, DES DIEUX * 
 

 

Dieu est lumière 
 

Père, pourriez-vous nous dire quelques mots sur Syméon le Nouveau Théologien ? 

 

Dieu souhaite fortement faire des hommes, des créatures bonnes ; c’est à cette seule fin qu’il est descendu sur terre 

et a pris chair. Notre bonne volonté suffit pour qu’il nous élève à ce niveau. Car là où il y a de la bonne volonté, il 

n’y a plus le moindre obstacle pour y arriver. 

Dieu est lumière, une lumière infinie, incompréhensible. En Lui réside la lumière unique dans l’unité de la nature 

divine et indivisible dans les Personnes divines. Le Père est lumière, le Fils est lumière, le Saint-Esprit est lumière, 

les Trois Personnes sont une lumière, simple, harmonieuse, hors du temps, éternelle et toute glorieuse. Tout ce qui 

provient de Dieu est lumière, car cela est issu de la lumière. La vie elle-même est lumière, une lumière sans fin. 

L’amour, la paix, la vérité, le Royaume céleste sont lumière. Le paradis, la grâce, la contrée céleste des doux, les 

lauriers de la vie sont lumière. Les habits mêmes des saints sont de lumière. Jésus-Christ, Sauveur et Roi du monde 

est lumière.  

 

 

L’âme doit rejeter consciemment le mal  
 

Jadis, je pensais que les Saints Pères, après avoir reçu le don de la grâce, la conservaient tout au long de leur vie. 

Cependant, il ne faut pas s’attendre à cela. Le Seigneur accorde à toute âme zélée le don de la grâce, mais Il exige 

d’elle de rejeter le mal en toute connaissance de cause et de façon absolue et de se tourner entièrement vers le bien : 

le Seigneur Lui-même. Il s’agit de rejeter consciemment le mal ! Nous devons vaincre le mal en paix et en silence, 

par des pensées paisibles et douces. C’est pourquoi beaucoup de souffrances et de malheurs se produisent dans notre 

vie… Un malheur qui nous inflige beaucoup de douleurs se reproduira souvent tant que nous n’aurons pas appris à 

le dominer en paix et en silence et que nous n’aurons pas cessé d’y faire attention. C’est pourquoi ceux qui recherchent 

le Seigneur traversent de nombreuses difficultés. En outre, il arrive que les êtres les plus proches de nous, nous 

méprisent et nous rejettent. Nous devons les comprendre de façon paisible et avec beaucoup de compréhension, sans 

condamner quiconque… Nous devons comprendre que si nous avions été à leur place, nous aurions peut-être été 

pires dans nos réactions, et c’est pourquoi nous devons nous apaiser.  

 

 

Si des malheurs te frappent, cela signifie que le Seigneur t’aime 
 

Nous saurons si nous sommes aimés du Seigneur si le Seigneur nous confie des tâches difficiles et si nous connaissons 

de nombreux malheurs au cours de notre existence. Les Saints Pères disent : « Si tu vois que tu jouis d’une paix 

inaltérable, prends garde, tu n’es pas sur le bon chemin. » Cela signifie que tu fais quelque chose conforme à la 

volonté de l’ennemie ; il ne te dérange pas car il te tient en son pouvoir. Tu vis bien, sans rencontrer beaucoup de 

tentations ; il te tient sans même que tu remarques que tu es en son pouvoir.  

 

 

L’ennemi s’approche souvent des croyants par la droite, puis s’en empare 
 

L’ennemi s’approche souvent des croyants par le côté droit, car il ne souhaite pas les agresser de prime abord (par la 

gauche), sachant qu’il serait alors repoussé ; il préfère agir par la droite. Puis il se met de côté pour voir si ses cibles 

vont accepter ce qu’il leur propose. Il apparaît sous la forme d’un ange ou sous la forme du Seigner et Sauveur, puis 

« révèle » divers mystères et divers évènements. Ce sont ses trucs à lui. On sait que les hommes ont recours à des 

trucs ; à fortiori les esprits mauvais utilisent-ils des tours semblables.  

 

Comment les hommes peuvent-ils comprendre que cela n’est pas bon ?  

 

Les hommes ne sont pas en mesure de le reconnaître seuls. Cela leur est possible, mais ils doivent au préalable subir 

beaucoup de souffrances. La grâce particulière de Dieu doit agir en eux, et il faut beaucoup prier pour eux… Si nous 

prions pour quelqu’un qui est totalement investi par les esprits mauvais, alors c’est nous qui avons à supporter un tel 

fardeau, car les esprits agissant sous le ciel se retournent alors contre nous, car nous souhaitons et demandons au 

Seigneur de soustraire ce prisonnier à leur joug.  

 



Est-ce qu’un tel homme a mérité cela par sa vie antérieure ?  

 

Tout homme dispose d’une pleine liberté d’orientation. Nous avons été dotés de la faculté de discerner ce qui est bien 

et ce qui est mal. Mais comme nous ne sommes pas parfaits, le Seigneur est à l’œuvre par l’intermédiaire de Sa sainte 

Eglise. Il se peut qu’un prêtre ait un mauvais comportement ou mène une mauvaise vie, mais il ne doit pas prêcher 

autre chose que ce que la Sainte Eglise enseigne sous la direction du Saint Esprit.  

Nous sommes tous conviés à accomplir de bonnes actions, mais on ne se sauve pas par des actions. En effet, si nos 

actions suffisaient à assurer notre salut, il ne serait pas nécessaire que le Seigneur vienne pour nous sauver. Nous ne 

nous sauverons que grâce à la miséricorde du Seigneur. La grâce de Dieu nous sauve. Le Seigneur nous sauve. Nos 

bonnes actions nous valent des récompenses, mais le salut vient du Seigneur.  

 

Cela signifie-t-il, Père higoumène, que quand l’homme connaît à peu près la paix, un tel était n’est pas bon ?  

 

Quand l’homme est sous l’emprise du démon et qu’il connaît durablement une (trompeuse) paix intérieure, il ne 

rencontre pas de tentations et le démon ne le dérange pas. Cependant, il arrive que les hommes connaissent 

périodiquement la paix et la tranquillité et périodiquement des conflits. Le Seigneur tolère cela afin de nous permettre 

d’être des combattants aguerris et de savoir comment surmonter ces maux. Car du temps doit s’écouler avant que 

nous venions à bout d’un mauvais trait de caractère qui s’est installé en nous depuis l’enfance et qui se manifeste 

fréquemment, et jusqu’à ce que nous puissions acquérir l’expérience spirituelle nécessaire pour nous en débarrasser. 

Nous avons besoins d’hommes d’expérience, qui ont eux-mêmes traversé de telles phases de la vie spirituelle, pour 

nous expliquer comment nous pourrons surmonter cela afin de recouvrer notre paix intérieure et la conserver.  

Saint Isaac le Syrien nous enseigne : « Préserve à tout prix ta paix intérieure. Ne renonce pour rien au monde à cette 

paix intérieure. Fais la paix avec toi-même, et le ciel et la terre feront la paix avec toi. ».  

 

Mais il nous est difficile de faire la paix avec nous-mêmes… 

 

La paix intérieure correspond à un état où ne subsistent plus aucun souci concernant ce monde, plus aucun intérêt 

pour sa propre personne (il s’agit d’un état où nous sommes libérés de nous-mêmes comme de ce monde). 

 

Un tel homme a-t-il encore des pensées ?  

 

Le silence se fait alors dans l’homme. Il n’y a pas de pensées. Notre vie est à l’image de nos pensées. Si nos pensées 

sont calmes, tranquilles, douces, notre vie est douce. Si nos pensées sont destructrices, alors il n’y a ni paix ni repos. 

Dès que quelqu’un nous dit quelque chose qui ne nous plaît pas, aussitôt nous explosons. On voit ainsi précisément 

où nous en sommes. Il faut donc apprendre à être paisibles. Que nous importe si certains se querellent quelque part. 

Si quelqu’un insulte son voisin, nous nous révoltons sans être partie prenante de cette dispute, qui est du seul ressort 

des parties en cause.  

On voit ainsi combien nous sommes faibles, comme nous savons mal garder notre paix intérieure.  

 

Que faut-il pour acquérir et garder la paix intérieure ?  

 

Nous devons faire attention à tout et exercer notre discernement à propos de tout. Le Seigneur a dit à Jésus Navé : 

« Quoi que tu entreprennes, réfléchis d’abord profondément à propos de tout. » 

Si ayant d’abord estimé que notre discours serait utile pour quelqu’un, nous comprenons finalement que ces mots 

pourraient blesser cette personne et que cela n’apporterait rien de positif, alors il vaut mieux garder le silence. Il faut 

tout faire avec discernement. Quand on exerce son discernement, on le fait avec toute l’attention nécessaire. 

L’attention est aussi nécessaire pour la prière. L’attention doit précéder la prière, afin de déterminer ce que nous 

recherchons l’objet de notre prière. Quand on s’adresse à quelqu’un pour une requête, on lui dit souvent : « Je sais, 

je suis convaincu que vous pourrez m’aider si vous vous engagez dans ce but. » Nous sommes concentrés sur les 

paroles que nous prononçons à ce moment-là.  

Si nous nous adressons à autrui avec autant d’attention, ne faut-il pas faire preuve d’une concentration encore plus 

forte en nous adressant au Seigneur ? Mais nous avons surtout appris à « réciter » les prières que nous connaissons 

par cœur ou que nous lisons dans les livres. En fait, nous ne participons pas ni par le cœur ne par le sentiment, nous 

contentant de les lire sans savoir vraiment ce que nous avons lu.  

 
 

J’étais présente quand une vieille grand-mère demanda au père T. ce qu’il fallait faire pour que ses petits-enfants soient croyants. 

Il faut que leur grand-mère soit toujours douce, bonne, qu’elle ne se mette jamais en colère, qu’elle soit toujours contente et 

qu’elle reste à l’écoute de toux ceux qui, eux, ne veulent pas l’écouter. Il se peut que ses petits-enfants ne soient pas croyants 

aujourd’hui, mais plus tard, ils se souviendront de leur grand-mère et ce souvenir les rendra meilleurs…. 



 

 

Père, je m’intéresse à la façon d’acquérir cette concentration. Doit-on pratiquer le silence avant de prier, 

se taire devant le Seigneur ? Comment l’homme doit-il « se taire devant le Seigneur » ? 

 

Les Saints Pères disent : « La prière nécessite une vie pratiquement libre de toute préoccupation. » Or nous nous 

réveillons dans un état de distraction. Au lieu de nous remettre à la volonté du Seigneur, nous pensons que nous 

devons réfléchir à tout et que le Seigneur a de nombreuses autres préoccupations dans l’ensemble du monde, dans 

l’univers. Nous nous demandons : « Va-t-Il songer à nous ou non ? », ce qui signifie que nous avons peu de foi, que 

notre confiance est faible. Or le Seigneur réfléchit à tout… Chaque évènement, le fait le plus insignifiant survenu 

près de nous ou à notre propos, tout correspond à la Providence du Seigneur…Rien ne se produit dans le cosmos sans 

l’intervention de la Providence. Tout ce qui est noble est sublime relève de la Providence divine. Tout ce qui nous 

apparaît chaotique. Dieu sait pourquoi et dans quelle mesure Il a permis qu’il en soit ainsi. Nous devons considérer 

qu’Il et présent partout. 

Quand nous vivrons ainsi, c’est-à-dire partout et toujours en présence du Seigneur, alors chacune de nos tâches sera 

accomplie de tout cœur. Nous ne travaillons pas pour les hommes, nous travaillons pour Dieu ! 

Toute tâche revêt une empreinte divine, elle vient de Dieu. En adoptant une telle perspective, nous ne serons plus sur 

la réserve. En revanche, tant que nous ferons preuve de réserve, nous ne serons pas prêts pour le Royaume céleste : 

notre réserve dans l’exécution de nos tâches fait que nous ne nous engageons pas réellement dans notre travail. Le 

Seigneur Se donne en permanence sans réserve et souhaite que nous nous comportions pareillement. Or, nous sommes 

toujours réservés, et cette réserve nous éloigne du Seigneur et du Royaume céleste. Aussi convient-il de s’initier ici-

bas à la vie céleste, afin d’être absolument obéissants et absolument confiants en la volonté de Dieu, quoi qu’il se 

passe avec nous. Il faut recevoir ce qui vient de la main du Seigneur, sans se poser de questions. Quant aux 

circonstances dans lesquelles cela se passe, le Seigneur sait ce que nous pouvons et ce que nous ne pouvons pas 

supporter, ce qu’Il permettra de produire ou non. Il sait si nous serons capables de surmonter certaines tentations. Il 

nous laisse être exposés à la tentation afin que nous puissions la surmonter en paix ; plus tard, quand une telle tentation 

se présentera, elle sera appelée à disparaître car nous ne nous y intéresserons plus, nous ne ferons plus participer notre 

« système de pensée » à de tels évènements.  

Il nous arrive de nous empêtrer dans des évènements en cours, sans garder notre paix intérieure et en nous mêlant 

d’affaires qui ne nous concernent pas. Si le Seigneur le permet, un évènement suit son cours. Si nous avons déjà 

acquis la paix intérieure, un tel évènement aura lieu à côté de nous, sans nous atteindre. Mais si nous y prenons part, 

alors nous risquons de pâtir.  

 

 

Comment voyez-vous le destin des orthodoxes et de l’Orthodoxie en général dans le monde ?  

 

Grâce à Dieu, l’Orthodoxie sera préservée jusqu’à la fin des temps. L’Orthodoxie subira beaucoup de persécutions 

mais le Seigneur nous sauvera. Le Seigneur Lui-même a dit que les portes de l’enfer ne nuiront pas à Sa Sainte Eglise. 

C’est le Seigneur, le Saint-Esprit, qui dirige l’Eglise, alors que nous croyons que ce sont des hommes qui en assument 

la direction… Si les hommes la dirigeaient, l’Eglise ne pourrait pas survivre, car tous les hommes sont pécheurs et 

ne cessent d’errer sur des chemins de traverses.  

 

 


